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不靠谱的智能筛查仪真是国家部委推广的吗
近日，有市民反映，在北京多个商场

内都出现了一种名为“智能健康筛查机
器人”的健康检测仪。该检测仪号称在

“不抽血、不化验”的情况下，只需将“双
手覆盖手掌传感器上的电极片，面部正
对摄像头”，用两分钟的时间就能检测 70
多种身体的健康指标。北京青年报记者
探访发现，这款健康检测仪所检测出的
结果与真正的体检结果偏差较大，且出
现了不同的人使用同一账号所检测出的
结果相同，同一个人使用不同的账号检
测，结果却大相径庭的现象。

专家指出，“智能健康筛查机器人”
检测结果不靠谱。现在市面上有很多打
着“不抽血，不化验”就能快速检测出身
体健康情况的仪器，但是从医学角度上

说，这种检测仪所能检测到的都是很表
浅的粗略检查，没有任何科学依据。该
医生称，“任何涉及健康指标，特别是人
体成分含量的指标，最精准的还是血液
生化的监测分析。”即使中医里确实有

“面诊”和“手诊”，但仅仅凭借摄像头和
几个金属触点，完全达不到诊疗标准。
更何况，“望诊”只是“望闻问切”中的一
小部分，还需结合病人的既往疾病史、当
前身体状态、脉象等多方面因素综合诊
断。

据说，这种机器生产商为北京某公
司，目前已在 30 多个省、市、自治区的机
场、商超、影院、餐饮连锁店等进行了投
放。他们为什么要推广这种伪科学的检
测仪，难道是搞一个游戏，开一个玩笑？

专家说，这类检测仪出现的背后多是为
了销售保健品。或许就是莫名其妙地指
出你有病，然后靠保健品治疗吧？不过，
现场的收入也是看得见的：体检后要拿
到详细报告，需要支付 19.9 元，这或者就
是目前的生财之道吧？

这类产品是否有科学性，是否可以
自 由 上 市 ，需 要 权 威 部 门 给 出 一 个 答
案。但其投放在人来人往的公共场所，
能够吸引部分智商不高的人来“体检”，
主要是仪器的宣传方面有这样一句话：

“国家工业和信息化部、民政部、国家卫
生健康委员会联合推广”。

那么，现在需要查清楚的就是，这些
国家部委到底有没有推广这种智能体检
仪？如果推广了，国家就应该对此事负

责，并且作出解释；如果没有推广，则该
机器的生产商违反《广告法》。《广告法》
第九条规定：广告不得有下列情形：（二）
使用或者变相使用国家机关、国家机关
工作人员的名义或者形象。国家工业和
信息化部已经表示，他们并不清楚这个
仪器，也并未推荐过这个仪器给市民使
用。民政部、国家卫生健康委员会推广
了吗？

对于违反这条规定后如何处罚，《广
告法》第五十七条规定：有下列行为之一
的，由工商行政管理部门责令停止发布
广告，对广告主处二十万元以上一百万
元以下的罚款，情节严重的，并可以吊销
营业执照，由广告审查机关撤销广告审
查批准文件、一年内不受理其广告审查

申请;对广告经营者、广告发布者，由工商
行政管理部门没收广告费用，处二十万
元以上一百万元以下的罚款，情节严重
的，并可以吊销营业执照、吊销广告发布
登记证件：(一)发布有本法第九条、第十
条规定的禁止情形的广告的。

前不久，北京市工商行政管理局海
淀 分 局 瓜 子 二 手 车 下 发 了 一 封 行 政 处
罚决定书，罚款共计 1250 万元，就是因
为其违反《广告法》第九条。现在，北京
某 公 司 宣 传 的 国 家 部 委 推 广 职 能 体 检
仪，如果没有根据，其违法情节要比瓜
子二手车更加严重。所以，这篇新闻报
道就是一封举报信，请北京市工商部门
调查一下智能体检仪的情况，并向公众
反馈。 （殷国安）

避寒救助应成制度化关爱
2018 年 12 月 31 日，北京市民政局在

朝阳、海淀、通州等地继续开展“寒冬送
温暖”活动，为流浪乞讨者提供基本救
助。记者从北京市民政局获悉，目前，全
市 2000 余个福利彩票销售网点已收到通
知，向流浪乞讨人员开放。这些网点作
为临时救助点，将帮助流浪乞讨人员或
遇到突发临时困难的来京人员联系所在
区的救助站，并根据网点条件向他们提
供热水、食品等基本物资。

不止是北京，在深圳当地民政部门也

在全市已开放 500 多处应急避险场所。
毫无疑问，这些都体现了对流浪人员在寒
冬实实在在的关爱，值得点赞。不过，这
些举措都还是临时性质，能否便利于流浪
人员得到所需要的帮助，还有待检验。

北京开放 2000 余个福利彩票销售网
点充当临时救助点，作为救助站触角的
延伸，扩大了救助网络覆盖范围，方便流
浪乞讨人员以及遇到突发临时困难的来
京人员，就地获得一些避寒的救助，如热
水、食品以及衣物。的确，这些是这个群

体在寒冬所需要的，但他们更需要的只
怕还是漫漫寒夜可供避寒的栖身之处，
避免露街头、桥洞，福彩销售网点或许离
他们近，但终究不是专门的救助场所，而
且很多网点与商品零售混合在一起，没
有办法成为流浪人员的庇身之所。

当然，流浪人员可以通过网点向救助
站寻求帮助，由救助机构来安置，但是从
现实来看，相当多的流浪人员把流浪乞讨
当成了一种生存方式，他们宁愿混迹街
头、车站等场所，也不愿意向救助机构寻

求帮助，其中不少的几进救助站被送回原
籍又重回街头，对于他们而言，接受机构
救助安置也许不是他们想要的，远不如一
处能够避风躲雨的冬季栖身之所，哪怕是
封闭温暖的停车场，更有诱惑力。

针对流浪人员的避寒救助亦需务实
接地气，以流浪人员的需求为导向，在不
影响流浪人员城市生活的情况下，为他
们避寒过冬提供帮助，并形成城市常态
的服务机制。比如，冬季将城市防空洞
向流浪人员开放，开放时间与城市供暖

时间一致，为城市流浪人员提供冬季固
定的栖身之所，配建一些基本的生活设
施和设备，配套一些必要的管理与服务，
政府机构与社会公益组织合作，立足场
所向流浪人员提供一些过冬的食物、衣
物、药品等等，成为惯例，逐步成为流浪
人员越冬寻求庇护的固定去处。显然，
这远比每遇寒潮当头，启动临时救助，满
城找流浪人员更合理、更有效率，也更满
足流浪人员需要，也更能体现城市的包
容与关爱。 （木须虫）

从威尼斯的“进城税”说起
据《环 球 时 报》报 道，世 界 著 名“ 水

城”威尼斯宣布要对一日游游客征收“进
城税”。一日游游客指当天来当天走的
游客。税额是每人次从 2.5 欧元到 10 欧
元不等。

如果这个事属实，威尼斯人其实挺
“不要脸”的。如游客过多，影响了古城保
护、城内居民的正常生活、增加了管理难
度等等，说都是这样说，却也都是些场面
话。真实目的就一个：在旅游业原本为无
烟工业、暴利产业的基础上，通过“人头
税”方式捞更多的钱；先以一日游游客为
突破口，慢慢也向其他游客收“进城税”。

要钱也是学问。重要的还不是要，
而是能适度，以要到手。否则，直接将

“进城税”的标准提高 10 倍，很多人就真
的不来了。

“宰外地人”“杀外马”，搞到钱后财政

留一点儿、大家分一点儿。这事儿，如果
在威尼斯开听证会，很可能会“ 全票通
过”。因为参加听证会的威尼斯人都是能
从中得到好处的。“抢”外地人的钱，自己
得好处，吃肉喝酒，怎么可能不投赞成票！

外地人可以指责威尼斯人不仗义，
然而，对外地人仗义是威尼斯人与生俱
来的义务吗？根本不是啊！

外地人中，也就是意大利其他地方
的人可以闹一闹。威尼斯毕竟不再是城
市国家，如今大家同为意大利国人，威尼
斯的古建筑就是国家的历史遗留，属全
国人民共有。如果威尼斯人自行决定向
意大利其他地方的人征收“进城税”，那
就是侵犯后者的国民待遇权利，在一定
意义上是叛乱。

外地人中，还有欧盟其他国家的人
可以争一争。欧盟虽然不成其为国家，

却是特殊的紧密联系体。纵然这个“进
城税”非收不可，但相比于其他地域的
人，我们同为欧盟国家的人，应该享受折
半乃至折半又折半的优待。

威 尼 斯 人 想 要 学 做 强 盗，收“ 买 路
钱”，一定要解决权利的正当性、权力的归
属问题。唯其如此，才能明确自己的收费
权。在明确自己的收费权同时，也不能侵
害他人的自由选择权。不能提刀拿枪地
逼外地人来威尼斯，然后强收“进城税”。

其实，国内许多景区、地方也大收门
票、涨价不止。同时，舆论鼎沸中却总是
回荡着一种声音：请尽快召开听证会；涨
价一定要涨得明明白白。这就是典型的
偏离了问题的主旨。

无 论 平 遥 古 城、凤 凰 古 城、大 理 古
城，或这个景区那个景区之类，只要开价
格听证会，与会的基本是当地人，而当地

人是从涨价中得利的，承担涨价后果的
一定是外地人，当地人合起伙来讨论“宰
外地人”“杀外马”，怎么可能不是一致通
过要涨价、不涨价不行呢？

问题的关键在于：平遥、凤凰、大理，
或这个景区那个景区讨论涨价时，针对
谁，本身是否为权利、权力主体。如果针
对的是外国人，可以说是权利、权力主
体。如果针对的是本国其他地方的人，
则中国是大家的中国，平遥、凤凰、大理
等历史遗留，以及诸多自然风景区，既然
不是当下的人造景区，其所有权属于全
民，景区所在地根本无权召开听证会。
千方百计多收外国人的“买路钱”，大家
不说什么。挖空心思多收本国人的“买
路钱”，却是侵犯其国民待遇权利，在一
定意义上是叛乱。

换句话说，如历史遗留、自然风景等

属于全民共有的资产，既然因位于哪里，
哪个地方就有权涨价，那么，其他地方就
完全有权利、权力将通过这些景区的道
路全部封闭起来，祭出种种理由收费。
长此以往，就是诸侯割据。

现代社会的运行必须是人人有平等
权利，而权力的边界清晰的。任何时间、
节点上，任何个人、群体逾越权力的边
界，任意扩大本人、本群体的权利，都是
不能被接受的。

新年伊始，这里要强调的是：讨论公
共问题时，我们一定要明确任何个人、群
体所主张的权利是否正当，任何权力行
为是否恪守了边界。任何个人、群体不
能 自 行 赋 予 不 正 当 的 权 利 ，并 强 行 主
张。任何权力行为逾越边界，无论背后
主导者谁，都是扰乱社会正常秩序、内中
藏有最阴暗的目的。 （许斌）

春运购票别盲目迷信“加速包”
一 年 一 度 的 春 运 抢 票

季即将拉开序幕。面对短
时间的集中客流，热门地区
的车票依旧十分抢手，这也
为不少第三方抢票软件提供
了施展拳脚的空间。比如，
不少抢票软件都提供了诸如
VIP 加速包、好友助力等抢票
服务，号称能够优先出票。
与此同时，即便在相关车次
车票十分充足的情况下，一
些抢票软件也在不显然的角
落默认勾选加速包服务。这
不是忽悠旅客，损害旅客的
利益吗？国家有关部门要加
强对抢票软件市场的监管，
看看是否存在虚假宣传、人
为损害旅客合法权益的问
题。 （苑广阔）

“升学率与考核脱钩”
实为减负良方

教 育 部 等 九 部 门 印 发
《中小学生减负措施》，明确
要求地方各级人民政府“严
禁给教育行政部门和学校下
达升学指标，或片面以升学
率评价教育行政部门和学
校；不得将升学情况与考核、
绩效和奖励挂钩。”中国的教
育改革，首先应该是去功利
化。对基础教育来说，当务
之急是更新教育观念，深化
教学内容方式、考生招生制
度、质量评价制度等改革，提
高学生综合素质。就高校而
言，高考招生要打破“唯分数
是举、唯状元是才”的选才机
制，代之以全面综合的考量，
既要重视学生的成绩，更要
关注学生的创造力和服务社
会的精神。 （汪昌莲）
企业管理不能任性

职场之大，无奇不有。
前不久，广州一家房地产公
司的职工吐槽公司的奇葩
规定：要求员工每月走 18 万
步，少走一步扣一分钱。诚
如专家直言，“奇葩规定的
出现，彰显了企业制定制度
时的策略不高明。”在人才
抢夺战愈演愈烈的当下，留
住人才最好的办法，就是尊
重人才的合法权益，让他们
的幸福感、获得感更强些。
而且，实践表明，企业推进
民主管理，比如，畅通诉求
渠道、每月召开职工代表座
谈会、提供员工关爱服务热
线等，于员工个人与企业发
展都大有裨益。 （杨玉龙）

前几天，一场酣畅淋漓的雪让
整个九江变得唯美而浪漫，朋友圈
几乎都被雪景刷屏了，但浪漫的同
时，问题也不少。最典型的就是出
行难，雪天路滑，公交难挤，私家车
又不敢开。原本对出租车寄予厚
望，不 少 市 民 选 择 乘 坐 出 租 车 出
门，可出租车司机仗着雪天不打表
且加价不少。网友“猴哥救命”在
九江论坛发帖称，九江的出租车都
这么傲娇？宁愿空车跑也不打表，
不打表就算了，还按倍数来加价，
平时 10 块出头，现在直接要加 25
块、30 块，良心不会痛吗？

下雪天出租车该不该加价？

不少网友这样说：
@夜风：的哥担忧下雪天开车

上路有风险可以理解，但也不应该
成为不打表的理由。

@ 飞鸟：下雪天，过年过节就
涨 价 ，这 已 经 成 了 不 成 文 的“ 规
定”，几乎年年都这样。

@楠总：私自加价这是个别出
租车司机的问题，绝大多数还是好
的。

“下雪天，路不好走，我们出来
冒险干活，不多收点钱不划算。”九
江一出租车司机表示，雪天几乎都
不打表，一般根据乘客去的地点、

路况收钱。随后小编拨打 12328 投
诉热线咨询，工作人员称，出租车
擅自加价和不打表的行为肯定不
对，如果遇到这种情况，乘客可及
时索要发票，记下违规出租车的车
牌号码，详细的乘车时间、地点，并
向客运管理部门投诉。运管部门
核实信息后，会对当事出租车司机
按照相关规定进行处理。

小编觉得任何理由都不应当
成为随意涨价的借口，出租车司机
更要遵守行业规范。亲们，下雪天
你 碰 到 过 打 车 不 打 表 的 情 况 吗？
花了多少钱？你觉得，出租车雨雪
天气到底该不该涨价？欢迎扫码
参与九江论坛 APP 话题互动讨论，
小编坐等你的神评论。

浔阳晚报微博荣膺“江西十佳媒体官博”
日 前，2018 新 浪 江 西 微 博 盛 典 暨 江

西 2018 年 度 影 响 力 盛 典 在 南 昌 拉 开 序
幕，省内各大政务及旅游类微博、各大媒
体官博、金融行业代表、企业精英，以及
各地市同城大使、网络红人等齐聚一堂，
共同探索移动社交时代下政务、企业、媒
体及个人微博的新玩法。盛典现场颁发
了江西区域 2018 年度十佳政务机构、年
度最受欢迎金融机构、年度旅游内容营

销奖、年度十佳媒体官博、年度影响力区
域博主及年度影响力微博红人共六项大
奖。其中，由九江日报社新媒体中心运
营的官方微博@浔阳晚报荣膺“年度十佳
媒体官博”称号。

江西2018年度十佳媒体官博名单：
@江西日报、@人民网江西频道、@江

南都市报、@江西交通广播、@江西晨报、@
民生江西、@ 南昌广播电视台、@ 南昌晚

报、@浔阳晚报、@瓷都晚报。
近年来，九江日报社新媒体中心运营

的官方微博@浔阳晚报、@浔阳晚报微信
充分运用社交平台开放性强、传播迅速
的特点，整合九江日报社全媒体资源，第
一时间传播媒体资讯，策划互动活动，服
务广大受众，取得了良好的传播效应，深
受九江市民和网友的信赖。文字无声、
掷地有声，微博作为赋能平台，赋予每个

人充分的话语权。感谢这一年来网友们
的支持与关注。2019 我们将继续努力。

“ 责任媒体，阳光新闻”是我们不变的追
求。

如果你生活在九江，一定要关注浔阳
晚报微博、微信，如果你生活在外地却关
心 着 九 江 ，更 要 关 注 浔 阳 晚 报 微 博 、微
信。我们将为你呈现九江重要时刻。

（掌中九江记者 柯轲）

1 月 1 日上午 9 时许，九江日
报社记者在南湖支路附近铲雪
除冰时，发现靠近日报社公交车
站的树上“长”出了一串钥匙，上
面有车钥匙一把，U 盘一个，其他
钥匙三把。有人估计可能是候
车市民落下的。

为 了 第 一 时 间 找 到 钥 匙 的

主人，记者在多人担保见证下仅
打开了 u 盘首页界面，里面有工
资花名册及中建华宏的资质证
书等企业相关文件夹。

到 底 是 谁 的 钥 匙 掉 了 ？ 请
失主尽快与我们联系！认领电
话：13607021216。

（掌中九江记者 王嘉琪）

九江论坛 APP 互动话题：

下雪天,九江出租车涨价！

元芳，你怎么看？

奇了！南湖支路的树上
“长”了串钥匙出来，谁的？

1.反映：网友“吴停”在九江论坛 APP 发帖
称：建材社区内各种装修垃圾堆在小区内，每
天进进出出，严重影响生活，希望能够解决！

回复：建材社区回应称，该垃圾堆由物业及
时清理，九江是我家，文明靠大家。真诚地希望
您对我们今后的工作不足之处，批评指正！

详见：【已回复】这样的垃圾小区物业置之
不理！

2.反映：网友“我静静的看”在九江论坛 APP
发帖称：陆家垄路 2018 年 12 月 14 日停水了，是
怎么回事？没有得到通知，停水 10 个多小时了。

回复：水务公司办公室回应称，当天下午
庐山南路出现突发性大口径供水主管爆管，导
致无法提前通知的临时性停水。经供水人连
夜抢修于次日上午 7 时完成施工，经过一段时
间养护，中午受到影响的区域陆续恢复了正常
用水。

详见：（已回复）未有通知，陆家垄路停水
10 多个小时，怎么回事？

3.反映：网友“爱雪莉会乱讲么”在九江论
坛 APP 发帖称：每天接送孩子上下学，附近不
好停车，希望上学高峰期停止对人民路送小孩
短暂停留的车辆贴单。

回复：交管支队回应称，因为下午放学开

始已经进入晚高峰时段，人民路作
为一条主要道路，车流量非常大，并
且该路段狭窄且有公交车通行，不
清理违停车辆将非常容易造成交通
堵塞甚至会导致该路段交通瘫痪，

并影响到长虹大道、桃园路、庐山南路的通行
秩序。希望网友谅解。

详见：【已回复】建议在上学高峰期停止对
人民路送小孩短暂停留的车辆贴单

4.反映：网友“mustcat”在九江论坛 APP 发
帖称：湘识本味饭店在御江一品小区内常年排
烟，噪声巨大，类似飞机引擎，请彻查。

回复：湘识本味饭店回应称，您好，给您带
来不便真是非常抱歉，对于您当时提出的意见
我们高度重视，我们已经加装了隔音板，目前
噪声分贝已经达到环保要求标准，过几天我们
会在隔音板的基础上加装隔音棉，把噪声分贝
在降到最低。

详见：【已回复】湘识本味饭店在御江一品
小区内常年排烟，业主苦不堪言！

上 述 这 些 投 诉
是否也是你的诉求？

九 江 论 坛 将 继
续关注追踪

希 望 其 他 单 位
向上述部门学习

早 日 回 复 网 友
啊！

全 媒 问 政

《九江日报》全新改版，

2019再出发！
（扫码查看改版秀）


